

Critican a Banxico límites de acción (El Reforma 18/02/08)

Critican a Banxico límites de acción (El Reforma 18/02/08) Considera senador necesario modificar el mandato de Banxico para que también promueva la generación de empleos y el crecimiento económico Dayna Meré Ciudad de México (18 febrero 2008).- En México, la Ley señala que el objetivo prioritario del Banco de México (Banxico) será procurar la estabilidad del poder adquisitivo de la moneda nacional, mientras que en Estados Unidos, la Reserva Federal (Fed) tiene un doble mandato legal: promover el empleo y precios estables, y establecer tasas de interés de largo plazo moderadas. Gustavo Madero, presidente de la Comisión de Hacienda en el Senado, señaló que sí es necesario modificar el mandato del Banxico para que también promueva la generación de empleos y el crecimiento económico. No obstante, dijo que este cambio deberá hacerse cuando el banco central tenga controlada la inflación por completo. Pero Everardo Elizondo, subgobernador del Banxico, explica en un artículo que conviene que la Ley mantenga como primordial para Banxico el objetivo de alcanzar la "estabilidad del poder adquisitivo" de la moneda, ya que añadir a ello un mandato referente al crecimiento económico traería la tentación de politizar sus decisiones, buscando un beneficio de corto plazo a costa de la estabilidad futura. En la víspera de una desaceleración de la economía de EU, la Fed ha reaccionando con la reducción de las tasas de interés, con el fin de incentivar el consumo. Pero en México, éstas permanecen estables, pese al creciente endeudamiento de los mexicanos y el encarecimiento del crédito al consumo. Madero señaló que Banxico sí puede reducir las tasas este año, ya que, afirmó, para ello sí tiene margen de maniobra. Para Alfredo Coutiño, economista de Moody's, un relajamiento monetario en México disminuiría los costos financieros para consumidores e inversionistas, lo cual a su vez estimularía tanto el consumo de las familias y la inversión de las empresas. Ignacio Trigueros, académico del ITAM, confió en que Banxico reducirá las tasas de interés a mediados de este año, toda vez que la inflación en esa parte del año estará controlada.